

PASADA LA MEDIANOCHE, EN LA COMISIÓN MIXTA

# EL DEBATE SOBRE ESTATUTO VASCO SE CERRO CON UNA GRAN OVACION

La Ponencia mixta Comisión constitucional-Asamblea de parlamentarios vascos ha aprobado el proyecto de Estatuto para esta región, siguiendo en casi todos los puntos el acuerdo a que previamente habían llegado UCD y PNV.

A las 12,25 de la madrugada concluyeron los trabajos de la Ponencia, con una votación final que registró unanimidad. Como se sabe, no asistió a la sesión Blas Piñar, diputado por Unión Nacional. Todos los ponentes acogieron el resultado con un gran aplauso y, seguidamente, se abrazaron entre sí, dándose la enhorabuena.

El presidente de la Comisión constitucional y de la Ponencia, Emilio Attard, ha manifestado a los periodistas que tiene previsto pedir al Gobierno que éste solicite al Congreso un período extraordinario

de sesiones para que la Comisión constitucional —que habrá de estudiar el texto aprobado por la Ponencia— pueda reunirse en este mismo mes de julio.

Respecto al horario —ya que el plazo para que terminaran los trabajos de la Ponencia estaba fijado hasta las doce de esta noche—, Marcos Vizcaya, del PNV, comentó en broma —que «en el Congreso nos guiamos por la hora solar» (es decir, con dos horas de retraso).

En cuanto al texto aprobado, se aprecian muy pocas variaciones respecto al texto acordado entre UCD y PNV en las reuniones del Palacio de la Moncloa. Solamente afectan al punto número 2 del artículo 17 (relativo al mando de las fuerzas de la Policía autónoma) y al plazo de convocatoria de las primeras elecciones para el Parlamento vasco, que en principio se fijaban dentro de un plazo de treinta días, ampliados ahora a sesenta.

## BRINDARON CON CHAMPAÑA

Los miembros de la Ponencia conjunta han puesto fin a su trabajo, en el bar de las Cortes, brindando con champaña, a la una menos veinte minutos de la madrugada del 18 de julio.

A la hora del los brindis, Emilio Attard, presidente de la Comisión constitucional del Congreso, levantó su copa y dijo: «Por mi parte, un recuerdo al presidente Suárez, que lo ha hecho posible», dijo refiriéndose al acuerdo logrado al respecto.

## ENTREVISTA SUAREZ-GONZALEZ-GOMEZ DE CARVAJAL

El presidente del Gobierno, Adolfo Suárez, y el jefe del grupo parlamentario del PSOE, Felipe González, se han entrevistado anoche, por espacio de más de una hora y media, en el Palacio de la Moncloa. Durante la entrevista, a la que asistió el presidente de la Comisión gestora del PSOE, Federico Gómez de Carvajal, se abordaron temas referidos a la negociación del proyecto de Estatuto para el País Vasco.

Posteriormente, el señor González se trasladó al palacio de las Cortes, donde mantuvo una extensa charla con Alfonso Guerra, representante socialista en la Ponencia conjunta que informa el proyecto de Estatuto vasco.

Sobre el proyecto de Estatuto vasco, Felipe González dijo que «la posibilidad de que salga está ya cantada y esto es positivo».

Felipe González añadió que «es positivo, aunque existan matices con los que no se esté de acuerdo».

## REACCIONES AL ESTATUTO VASCO

ROCA JUNYENT.—«Me preocupa que en algunos puntos se haya interpretado represivamente la Constitución», ha manifestado el diputado de Convergencia Democrática de Cataluña don Miquel Roca Junyent, en relación con el contenido del acuerdo UCD-PNV sobre el Estatuto vasco.

Tras considerar que el citado acuerdo puede condicionar de manera negativa las negociaciones del Estatut de Sau en temas como las competencias económicas o las de enseñanza, el señor Roca señaló a Europa Press que el texto de Guernica, tras las úl-

timas modificaciones, incurre en una serie de «imprecisiones conceptuales» que le parecen peligrosas.

Asimismo, precisó que el proyecto de Estatuto catalán «está muy positivamente diferenciado del de los vascos». «De todas maneras —añadió— me congratulo del acuerdo obtenido hoy y espero que sirva para una rápida pacificación de Euzkadi, así como para avanzar en la recuperación de las libertades nacionales de aquel país.»

ALBERTO OLIART.—Alberto Oliart, miembro de la Ponencia conjunta y diputado de UCD, ha manifestado a Efe que el acuerdo alcanzado sobre el proyecto de Estatuto vasco ha sido un éxito grande que, además, «me parece que es un acontecimiento histórico».

El señor Oliart dijo: «Ha sido un acuerdo muy laborioso que ha llevado mucho trabajo porque el Estatuto es una norma muy importante y porque contiene materias realmente complicadas y básicas, de enorme importancia para la comunidad y para el Estado.»

MARIO ONAINDIA.—No plantearía el tema de si la lucha armada de ETA está o no justificada tras la aprobación del Estatuto, sino si es acertada o no, ha declarado a Efe el secretario general de EIA, (uno de los grupos que constituyen la coalición de Euzkadiko Ezkerra), Mario Onaindia.

El secretario de EIA añadió que hay que aprovechar al máximo las oportunidades que confiere el Estatuto y seguir utilizando el dialogo como primer paso antes que recurrir a la lucha armada.

LERTXUNDI.—Roberto Lertxundi, secretario general del Partido Comunista de Euzkadi, ha manifestado a Europa Press que el Estatuto significa un logro de la perspectiva democrática. Es decir, «significa romper con la tradición centralista que ha habido en España y que la Constitución textualmente ha rotó».

«Para el pueblo vasco —dijo Lertxundi— significa el mayor elemento de ruptura, no ya con el régimen anterior, sino con toda una tradición del papel del Estado en la organización de los diversos pueblos que componen España.»

MIGUEL CASTELL.—«El Estatuto de Guernica ha sido un Estatuto elaborado, aceptado y recortado a espaldas del pueblo», ha dicho a Efe el diputado por Guipúzcoa de la coalición abertzale Herri Batasuna, Miguel Castells Arteche.